
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和4年10月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和4年10月26日（水）13時30分

会 場 森町文化会館 第２研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 村松昌吾
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 健康こども課 課長 朝比奈礼子
課長補佐 土屋智也乃 社会教育課 課長 松浦 博
学校管理係長 井口寧了 課長補佐 三澤由紀子
庶務係長 鈴木真央 社会体育係長 中山克仁

図書館管理係長 花島園子

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

早 馬 委 員 発言内容について、修正を依頼する。

庶 務 係 長 修正する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を行う。

３ 教育長の報告

教 育 長 10月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
３日・課長会議 (町長指示事項 各課より)

・教育委員任命書交付式 (早馬委員再任)
・園長・校長会 (教育長指示事項 郷育９)
・磐周校長会常務理事来庁 (予算要求 管理職人事についての意見交換)

５日・磐田法人会来庁 (絵手紙作品応募への協力)
・災害対応対策打合せ (各課にて情報共有)

７日・第３回市町教育長連絡協議会(令和５年度人事に関する意見・要望 情報提供等)
・磐周学校経営委員長来庁 (次年度教育課程について報告)

12日・磐周教頭会人定給委員来庁 (教育問題についての要請活動)
14日・課長会議 （町長指示事項）

・当初予算編成会議 (企画財政課長から方針説明等)
16日・グランドゴルフ大会 (来賓挨拶(中止))
17日・教育委員会学校訪問 (森中学校視察)



19日・教育委員会学校訪問 (森小学校 飯田小学校視察)
21日・臨時議会 (台風15号災害関係補正予算等)

・静西教育事務所長・副所長訪問(令和５年度人事異動について 地教委からの要望
情報交換等)

23日・町民文化祭 22日～23日 (来賓挨拶)
26日・森町教育委員会 (10月定例教育委員会)
27日・職員団体支部長来庁 (人事についての情報交換)
31日・臨時議会 (補正予算等審議)

クールビズ期間終了

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第19号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第19号 教育顕彰式の開催並びに被表彰者の推薦について
顕彰式の目的は「森町教育委員会表彰規程」に基づき、森町の教育、学術、技術その他

文化の振興に功績があり、または模範であると認められる個人・団体に表彰を行うもので
ある。期日及び日程については令和５年３月４日(土)、開式は10時、閉式は11時頃を予定
しており、会場は森町文化会館小ホールで行う。表彰式について、令和元年度から３年度
までは新型コロナウイルス感染拡大の影響により中止とした。今年度の開催については、
１月に状況を確認し判断するようになるが、各委員や学校からの推薦は実施していく。
被表彰は、教育功労者、小中学生・高校生の文化・スポーツ功績者、青少年善行者の５

つの分野となる。参加及び来賓は資料のとおり。
表彰の基準は、表彰規程第２条に掲げる７つの項目となり、表彰の種類は第２条の７項

目のいずれかに該当する方を第３条にあるように５つの分野において表彰をする。また、
資料３ページには表彰対象や選考にあたっての基準を示してある。
まず教育功労者については、対象は個人または団体で、基準は(1)～(8)に示してあると

おり。教育委員や社会教育委員も対象で、退任または退職後に表彰を行う。
次に小中学生のスポーツ・文化功績者については、対象はスポーツまたは文化の個人・

団体となる。団体競技などはチーム表彰のため、町内中学校またはチーム等の拠点が森町
であることを条件とする。基準は(1)～(8)のとおりで、昨年度からの変更はない。
高校生のスポーツ・文化功績者については、対象者は森町に在住または森町出身の高校

生の個人または団体とする。団体競技等は小中学生と同様、チーム表彰のため町内高等学
校に限ることとする。
青少年善行者表彰の対象は、森町に住所がある個人または団体で、概ね25歳以下とす

る。基準は資料のとおり。
以上の内容で実施及び小中学校をはじめ、高等学校、町内会長、民生委員に推薦の依頼

をしてよろしいか伺う。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第20号について説明を求める。

社会教育課長 議第20号 令和４年10月補正予算の提出について
令和４年10月森町議会臨時会に補正予算を提出したいので、教育委員会の議決を求め

る。茶業史の印刷製本費について、当初は令和３年度の予算に計上していたが、新型コロ
ナ感染拡大の影響で思うように作業が進まず、令和４年度に改めて予算化し完成を目指し
ていた。しかし執筆者が体調を崩し交替をすることになり、今年度内に印刷したものを納



品することが不可能となったため印刷製本費を繰越すものである。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 繰越金額が4,260千円ということだが、何冊印刷するのか。またそれを販売する予定は
あるのか。

社会教育課長 500ページある本編を500冊、40ページのダイジェスト版を2,000冊印刷する予定でい
る。また費用については、印刷費用として本編は約5,000円、ダイジェスト版は約500円か
かるため、販売価格はそのくらいの金額とする予定。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第21号について説明を求める。非公開とする。

学校教育課 議第21号 準要保護の認定について
課 長 補 佐

委 員 全 員 承認。

【報告事項】

教 育 長 続いて報告事項について事務局に説明を求める。
報第35号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第35号 町費会計年度任用職員の任用について
10月１日から社会教育課に余川さんを任用したので報告する。余川さんについては、社

会教育課文化振興係で現在行っている茶業史編さん業務について、今年度中に完成できる
よう新たに人員を増やすものである。任用期間は令和４年10月１日から令和５年３月31日
までとなる。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第36号について説明を求める。

社会体育係長 報第36号 第23回静岡県市町対抗駅伝競走大会森町強化選手決定について
第23回静岡県市町対抗駅伝競走大会が12月３日(土)に開催されるため、選手選考、記録

会、選考会議を経て資料にある21名を強化選手として指定した。小学生男女が３人ずつ、
中学生男子が３人、中学生女子が５人、高校生男子が２人、一般男女が１人ずつ、40歳以
上男子が３人の合計21人である。一般高校生女子については、高校生で陸上を続けている
人が一人もいないため、その区間を中学生女子に走ってもらう必要があることから中学生
女子を多く選出している。今後、正選手の記録会を経て本番に望むため、選手の皆さんは
日々練習に励んでいる。

教 育 長 以上について質疑を求める。

教 育 長 高校生女子がいないというのは、そもそも人がいないのか、それとも現在は出場できる
環境にないのか。

社会体育係長 高校生の女子で長距離を続けている子がほとんどいない。昨年出場してくれた子が３年
生で残っているが、受験があるということで今年は出場できない。その他に長距離をやっ
ている子がいないため今回中学生にお願いする訳だが、現在旭が丘中学校の３年生が仮に
高校進学後も長距離を続けていればまたお願いできると思うが、もし続けないということ
であれば同じような状況になってしまう。



教 育 長 今回のメンバーの内、半分くらいは昨年から引き続き選出された選手ということか。

社会体育係長 そのとおり。特に小学生はほぼ昨年も選ばれた選手達である。また中学生についても小
学生の時に選ばれている選手が多いため期待できる。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第37号について説明を求める。

社会体育係長 報第37号 第50回記念森町ロードレース大会について
第50回記念森町ロードレース大会については、体育協会で実施するという方向で進めて

いる。開催日は令和５年２月５日(日)雨天決行で行う予定。また例年実施している10kmの
部については、新型コロナウイルス感染対策として定員を削減するため今年度は実施しな
い。参加資格については県内在住者のみ、定員は2,000人とする。申込期間は11月1日～11
月30日であるが、定員に達した時点で締め切りとする。申込方法については、前回まで郵
便振替で行っていたが、今回からインターネットによる申込みとする。スタート時刻につ
いては例年と同様に考えているが、今後コロナ対策として時間差スタートをする必要があ
るか検討していく。開会式及び表彰についても規模縮小を図るため内容を検討している。

教 育 長 以上について質疑を求める。

教 育 長 50回記念大会ということだが、何か特別な取組みはあるか。

社会体育係長 当初は50回記念として何か特別なことをやりたいという考えがあったが、今回はまず
「実施する」ということを主としているため、今のところ何か特別なことをという話は出
ていない。

教 育 長 実施するかどうかは今後のコロナの状況もあると思うが、仮に中止するという場合の判
断はいつ行うのか。

社会体育係長 具体的にいつの時点で判断するということは決めていないため、１週間前に中止という
こともあり得る。

早 馬 委 員 近隣市町の開催状況は。

社会体育係長 現時点で中止する(した)と聞いているのは掛川市の新茶マラソンのみであり、他は予定
通り実施すると聞いている。

村 松 委 員 コースに5.3kmとあるが、他の市町の大会は３km、５km、10kmのコースが多いと思う。
参加者としては、森町も５kmで実施をしてくれれば、走る人のモチベーションとして目標
タイムを設定でき、トレーニングもしやすいと思う。

社会体育係長 体育協会の方にはご意見を頂いたということで話をする。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第38号について説明を求める。

図 書 館 報第38号 森町立図書館吊り天井耐震補強工事に伴う臨時休館中の対応について
管 理 係 長 ８月定例会にて報告をしたとおり、11月１日～２月28日まで森町立図書館を吊り天井耐

震補強工事に伴う臨時休館とする。休館中は、臨時図書館として文化会館ロビーを主な会
場とし、大ホールの利用がある際は和室または第３研修室で開館する。主なサービスとし
ては、当日の新聞６紙、新刊雑誌の閲覧及び過去１年間に購入した実用書以外の小説など
の書籍、また児童書や新刊書籍を常時500冊程度用意し貸出を行う。本の数に限りがある
ため、１人５冊までの貸出とする。また工事期間中は水曜日の延長開館はしないこととす
る。



教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 和室では学習したりできるのか。

図 書 館 学習机は設けないため、臨時休館中は学習スペースはない。和室についても本を並べ、
管 理 係 長 新聞や雑誌を閲覧するスペースしかないため、そのような形での利用を考えている。

村 松 委 員 臨時休館中の対応については、回覧等でぜひ丁寧に周知していただきたい。

図 書 館 対応については11月１日号の回覧に掲載し、また町のホームページや同報無線でも随時
管 理 係 長 お知らせをしていく。

教 育 長 ロビーに椅子などを置いて閲覧の場所を増やすことは考えているか。

図 書 館 新聞等閲覧するにはテーブルが必要かと思うので、長机や長椅子を配置し席を設ける予
管 理 係 長 定でいる。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第39号について説明を求める。

学校教育課長 報第39号 令和４年度町単独事業森町立小中学校児童生徒用学習机・椅子購入変更契約
について
この事業については、令和４年３月第１号補正で予算化をし事業を進めている。今回の

変更は、当初設計で1300台を予定していたが、46台追加し合計1,346台の机・椅子を購入
する内容に変更するものである。理由としては、当初の児童生徒分として1,267台に予備3
3台を加えた1300台で事業を進めていたが、学校の使用実態を見る中で、特別支援学級に
在籍する子供が79人おり、在籍するクラスの机・椅子を更新する予定でいたが、交流授業
等で普通教室で授業を受けることもあるということであった。同じ教室で新しいもの古い
ものが混在するのは好ましくないため、予備も含め特別支援学級に在籍する児童生徒分も
併せて購入するという内容に変更した。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第40号について説明を求める。

学校教育課長 報第40号 森町議会10月臨時会報告について
10月21日の臨時議会において、専決処分５件、一般会計補正予算及び三倉簡易水道補正

予算が１件及び物品売買の変更契約が１件で合計10件を審議した。専決処分については、
災害救助法の適用を受けた９月23日の台風15号における対応が主であった。教育委員会関
係では、学校教育課の災害救助費学用品給与事業として、被災した小中高校生がいる世帯
に対し、教科書や学用品を物品として支給する事業費252千円を計上した。当初被害想定
を10世帯と見込んだが、実際は４世帯が対象であり、内１世帯から申請があった。

社会教育課長 社会教育課では、社会教育施設等災害復旧事業の除去等作業手数料として900千円を計
上した。内容としては看板等の撤去費用である。場所は一宮の禊橋の下流に看板を設置し
ていたが、台風15号の被害により倒れてしまった。河川については袋井土木事務所が修繕
を行うが、看板撤去については町で行う必要があるとのことで予算計上するものである。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。



５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 教育委員研修会について、案内があったため参加希望の場合は連絡をお願いしたい。

教 育 長 新型コロナの状況について、９月末から10月にかけて幼稚園、小中学校ではほとんど感
染者はいなかった。旭が丘中で感染者が少しいたということだったが、土日を挟んだこと
もあり拡大することはなかった。今後森の祭りもあるため、学校へは気を緩めないよう指
導をした。

健康こども コロナ関係として、５歳～11歳の子供の３回目接種が始まった。また生後６ヶ月～４歳
課長 の子供についてもワクチン接種が始まり、町では森町病院の個別接種として11月上旬～中

旬に開始する予定でいる。
またインフルエンザワクチンとの同時接種について、コロナワクチンは筋肉注射、イン

フルエンザワクチンは皮下注射と異なり、また同時に行うことによる誤接種を防ぐ等の理
由から森町病院では実施しない。

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時25分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

事 務 局


